

## Medicina de Ciudad Real promueve el debate sobre los retos sanitarios

Un centenar de historiadores de la medicina, profesionales sanitarios e investigadores de otras disciplinas han debatido sobre los retos de la sanidad del siglo XXI por iniciativa de la Facultad de Medicina de Ciudad Real. Este centro ha acogido el XV Congreso de la Sociedad Española de Historia de la Medicina, un encuentro dirigido por la profesora de la UCLM María Isabel Porras, quien subrayó su pertinencia aludiendo al cambio de planes de estudio de la titulación de Medicina y su adaptación

a Bolonia. A este respecto, Porras subrayó que el congreso sirvió para reflexionar sobre el proceso de internalización de las prácticas sanitarias y sobre los problemas de salud más relevantes en la actualidad, especialmente los de carácter epidemiológico.

La inauguración del encuentro estuvo presidida por la vicerrectora del Campus de Ciudad Real y de Cooperación Cultural, Mairena Martín, y en la misma participó también el decano de la Facultad de Medicina de Ciudad Real, Juan Emilio Felú.

### Diseño estadístico de experimentos

Medio centenar de especialistas procedentes de Europa, América y Asia se han reunido en Almagro para poner sobre la mesa diferentes líneas de investigación y colaboración en diseño estadístico de experimentos. Coordinado por el profesor de la UCLM, Jesús López Fidalgo, el encuentro profundizó en los denominados microarrays (chips de ADN) o en distintas cuestiones relacionadas con la inferencia bayesiana, un tipo de deducción estadística en la que las evidencias u observaciones se emplean para actualizar o inferir la probabilidad de que una hipótesis pueda ser cierta.



JOAQUÍN INSAUSTI



#### SIN DOLOR

Una treintena de profesionales médicos de toda España han participado en el II Curso de Técnicas Intervencionistas en Dolor celebrado en la Facultad de Medicina de Ciudad Real. Dirigido por el profesor del área de Anatomía y Embriología

Humana de la Facultad de Medicina, Alino Martínez; y el coordinador de la Unidad del Dolor del Hospital General Universitario de Ciudad Real, Joaquín Insausti, el encuentro profundizó en las técnicas utilizadas para mitigar el dolor en pacientes crónicos. Se trata

fundamentalmente de técnicas intervencionistas percutáneas que permiten bloquear partes específicas del sistema nervioso con las que aliviar el dolor. Estas técnicas pueden aplicarse en cualquier parte del cuerpo donde se localice el dolor intenso, lo que justifica su complejidad.